



**MAESTRIA EN ADMINSTRACION DE LOS SERVICIOS DE
SALUD.**

TEMA: “Introducción a la Administración Pública”

ENSAYO

PRESENTA: LE. Mahonrry de Jesús Ruiz Guillen.

**CATEDRATICA: MASS. Rocio Guadalupe Aguilar
Avendaño.**

Comitán de Domínguez, Chiapas, 10 de Octubre del 2020

INTRODUCCIÓN

Antes de hablar de la administración pública en este ensayo es de vital importancia que se haga referencia a la raíz de la palabra administración que fue muy bien abordado en la antología que se analizó en esta semana, según el diccionario de la real academia de lengua española el término administración tiene las siguientes definiciones:

1. f. Acción y efecto de administrar.
2. f. Cargo o actividad del administrador.
3. f. Oficina o despacho del administrador.
4. f. Conjunto de los organismos de gobierno de una nación o de una entidad política inferior. *Su lucha contra LA Administración. LA Administración autonómica.*
5. f. Conjunto de los organismos destinados a la gestión y el funcionamiento de una parcela determinada de la vida social. *Administración tributaria, militar, municipal, provincial, diocesana, etc.*
6. f. En los Estados Unidos de América, México y algunos otros países, equipo de gobierno que actúa bajo un presidente.
7. f. Oficina o establecimiento dedicados a la gestión de ciertas actividades que tienen intervención del Estado. *Administración de correos, de lotería.* (RAE, 2020).

Así que a grandes rasgos podemos determinar que la administración tiene por sinónimos dirección, organización, manejo, todos estos términos son bien utilizados para los temas que estamos atendiendo en esta ocasión, ya que en el ámbito de la administración pública son recursos sumamente importantes.

DESARROLLO

La administración pública se considera como una herramienta que sirve para manejar o dirigir diferentes recursos, en la antología podemos encontrar diferentes aproximaciones, de hecho la antología hace referencia a que la administración pública es la materia prima del Estado junto a la política, a lo que me lleva hacer las siguientes declaraciones, la humanidad desde sus comienzos ha tenido la necesidad imperiosa de ser dirigida por algún líder, conforme pasan los años este liderazgo comienza a evolucionar llegando hacer uso de acciones políticas para poder llegar a los altos mandos del poder, es imposible hablar de la administración pública sin hacer mención de la política.

El funcionamiento y la estructura general de la administración pública prácticamente consiste en el manejo de los recursos públicos, de instituciones, personal, proyectos, programas sociales todos ellos con fines de mejora para la sociedad, la antología define a la administración pública como *“una actividad subordinada a un objetivo”* (Antología, 2020).

El concepto de administración está compuesto por los siguientes elementos: Objetivo, Eficacia, Eficiencia, Grupo Social, Coordinación de recursos y Productividad, estos elementos son muy importantes por que establecen el eje que debe seguir la administración, desde el objetivo, en el cual se plantean las metas que se buscan obtener, tanto como la eficiencia y la eficacia, en estos términos que se mencionan anteriormente, la eficiencia y la eficacia, son elementos que van de la mano, uno de ellos se refiere a hacer las cosas bien y el otro a alcanzar los objetivos que se buscan.

Alejandro Castro define a la administración pública como *“el sistema dinámico, integrado por normas, objetivos, estructuras, órganos, funciones, métodos y procedimientos, elementos humanos y recursos humanos y recursos económicos y materiales, a través del cual se ejecutan o instrumentan las políticas y decisiones de quienes representan o gobiernan una comunidad políticamente organizada”* (Antología, 2020).

De esta definición podemos resaltar las siguientes características, el sistema debe ser dinámico, esto quiere decir que debe ser una interacción continua y efectiva con las demás personas que laboran para el fin que se busque, también es importante establecer normas que son importantes para lograr una correcta armonía en la administración, también el correcto manejo de los demás elementos que se mencionan en la definición que Alejandro Castro menciona.

La administración pública se utiliza para manejar el estado, hoy en día, en la llamada era de la digitalización es muy común que como ciudadanos tengamos acercamiento a las diferentes fuentes de información, en las que encontramos políticas públicas que ahora son más conocidas por la mayoría de las personas en el país, de hecho se cree que ahora en el que los medios de comunicación se han ampliado, la participación de la ciudadanía ha aumentado, en que maneras, el conocimiento de las diferentes propuestas que candidatos gubernamentales proponen, para ganar la simpatía de la población.

Ahora una de las estrategias que ha utilizado el actual gobierno, en las conocidas "MAÑANERAS" se mencionan claros ejemplos de cómo las políticas públicas se han implementado para buscar la mejoría de la población, hablando de la salud, la estrategia que el gobierno utilizó para manejar la pandemia, que tal vez para muchos de nosotros no fueron buenas, se utilizaron distintos recintos hospitalarios para poder atender a pacientes COVID-19, entre ellos, IMSS, ISSSTE, SSA, todos ellos dependencias públicas, estas estrategias que el gobierno utilizó fueron apoyadas por estas dependencias gubernamentales, dirigidas por el gobierno.

CONCLUSION

La administración pública nos sirve para mejorar las políticas públicas, para que puedan cumplir con los elementos que se mencionaron con anterioridad, para que puedan llegar a todas las personas y la persona que las establezca pueda ser aceptada por la mayoría de las personas a las que tiene que representar.

BIBLIOGRAFIA

- 1.- Antología UDS 2020
- 2.- Diccionario de la Real Academia de Lengua Española. 2020